

La revista del sector lechero

# INFORTAMBO

Número 241 Junio 2009



## La lechería no baja los brazos

En medio de una difícil coyuntura climática, económica y financiera, se llevó a cabo en San Francisco, Córdoba, la novena edición de Mercoláctea. El Simposio de Empresarios Lecheros, el Círculo Lácteo, la lechería extrapampeana y el seminario internacional de Leches Finas son algunas de las novedades y propuestas que se presentaron para capear el temporal pero también, mirar el largo plazo

**ENCUENTRO CUMBRE Schiaretti se reunió con Reutemann, Biolcati y representantes del campo en el acto de inauguración de la muestra.**



**SIMPOSIO DE EMPRESARIOS ¿Qué se dijo y quienes participaron del encuentro? Un espacio para el debate y la visión con faros largos.**



ARGENTINA \$ 9 - URUGUAY: \$ 120 - BOLIVIA: Bs 30 - PARAGUAY



# INFORTAMBO

N°241 | Junio 2009



**Lechería olvidada**. Cuál es el estado de situación de las cuencas lecheras no tradicionales. Crónica de los casos que demuestran que se puede producir leche de manera exitosa en zonas no convencionales. | Pág. 34



**VI CONCURSO NACIONAL DE QUESOS**. Con 146 quesos en la etapa final, 50 jurados, dos comisarios y mayor presencia internacional, el concurso demostró que su trayectoria deja impronta en la producción de queso. La buena calificación de las pymes y la mayor exigencia del concurso. | Pág. 38



**V CONCURSO NACIONAL DE DULCE DE LECHE**. Este año se sumó la categoría de dulce repostero y con metodología propia, se sigue profesionalizando una instancia que impulsa innovaciones en el sector. Cuáles ganaron y por qué. | Pág. 48

**Editorial** 8

**Diálogos de remate** 10

**Entre el reloj electoral y el lácteo** 16

Los tiempos de la lechería no son los mismos que los políticos. Entre la seca que persiste y la economía de un mercado sobreofertado, la lechería deberá transitar su propio derrotero para recuperar la iniciativa perdida. Para la industria será vital la estrategia exportadora para aliviar góndolas y generar divisas a partir de una mejora en el tipo de cambio y la recuperación de los valores en el mercado internacional.

**Falta un ajuste** 20

Los precios internacionales de la leche en polvo cayeron muy por debajo de los valores de los commodities que más influyen en la producción de leche. Aunque la correlación que existe entre el precio de la leche en polvo y los del petróleo, soja y maíz no es muy alta, cuando se toman los mercados de futuros de estos tres commodities, se llega a un valor superior a los 3.000 dólares por tonelada.

**Una luz en la encrucijada láctea** 24

Frente a la difícil coyuntura climáti-

ca y económica, la novena edición de Mercoláctea fue la prueba de la permanente apuesta a ir hacia adelante que tienen los integrantes de la cadena. El acontecimiento presentó interesantes novedades como el Simposio de Empresarios Lecheros, el Círculo Lácteo, la lechería extrapampeana y el seminario internacional de Leches Finas desarrollado hasta el momento.

**Kiwis también entre las cuerdas** 30

Los productores de Nueva Zelanda afrontan una fuerte caída de los ingresos que los lleva a enfrentar una pérdida promedio de casi 14.000 dólares en la temporada que termina en julio próximo. Ahora los tamberos neocelandeses buscan la manera de recortar gastos para minimizar los riesgos de seguir endeudándose.

**“Es muy probable que EE.UU. empiece a importar”** 32

La caída en el precio de la leche ha obligado a muchos tamberos californianos, el principal estado productor de leche de EE.UU., a liquidar vientres y alquilar sus campos para saldar deudas. Ahora, esperan volver a la actividad, contenidos en políticas estatales que facilitan su reinserción. ¿Qué repercusiones pueden



tener semejantes medidas sobre el mercado internacional?

### "Delicias" en la pista 46

La Escuela Agrotécnica "Las Delicias" estuvo presente en la Jura Pardo Suizo. Calidad, rusticidad y longevidad de la mano de una entidad educativa que, con trabajo y esfuerzo, apuesta fuerte en la raza. De la mano de alumnos de segundo y tercer año del polimodal los ejemplares traídos de Villa Gobernador Etchevehere no vacilaron en dar buena muestra de lo que es hoy el Pardo Suizo.

### Siempre presentes 60

Como en la primera edición de Mercoláctea, los Avendaño estuvieron presentes difundiendo sus vacas rojiblanco. Mucha información, carpa exterior y vaquillonas a remate de una raza que busca consolidarse como una opción también en esta coyuntura. La estrecha colaboración entre profesionales y productores lecheros de toda Suecia, es lo que viene caracterizando la extraordinaria confiabilidad de sus pruebas.

### Calidad que sorprende 61

Como todos los años en Mercoláctea, lo mejor de la raza Jersey se dio cita en

la pista central de la Sociedad Rural de San Francisco. 84 animales de excelente calidad, pertenecientes a cuatro cabañas de todo el país, se disputaron en pista el máximo galardón que, una vez más, quedó en manos de la cabaña San Isidro Labrador

### 10 años persiguiendo la excelencia 64

Como todos los años, se conocieron en Mercoláctea los ganadores del prestigioso certamen. Entre 1.500 establecimientos lecheros, El Futuro de Marta Iglesias y Los Cardos de Bormida S.A. se alzaron una vez más con el premio a la excelencia en producción de leche de calidad.

### Rastreando a los científicos 72

### El camino de los forrajes 88

Repitiendo experiencias pasadas, las empresas forrajeras tuvieron su propio espacio en la gran muestra lechera. Aquí, un recorrido por los stands de los distintos semilleros. ¿Qué presentaron y cuáles son los materiales disponibles hoy en el mercado para el productor tambero?.

### Indicadores económicos 92



JURA DEL HOLANDO. El máximo galardón fue para el Box N°184, "Pucú Emma September Storm" de la Cabaña La Sorianita II, mientras que Reservada Gran Campeón fue el Box N°196, "Centennial 434 Stormatic" de la Cabaña Centennial. | Pág. 52



A pesar de las complicaciones de la seca y los malos precios, el Concurso Nacional de Forrajes Conservados volvió a crecer en cantidad de muestras de un modo notable. En esta sexta edición se incorporaron los silajes de cereales de invierno. | Pág. 66



En la búsqueda de encontrar respuestas a los muchos interrogantes que hoy surgen en la actividad tambera se llevó a cabo, el Primer Simposio de Empresarios Lecheros (SEL). Más de 200 productores participaron activamente del encuentro. | Pág. 74

